



COMITÉ DE DÉFENSE DES HÔPITAUX PUBLICS DE DOLE

Compte-Rendu de l'Assemblée générale 2025

Vendredi 21 février 2025 - Salle Edgar Faure – Dole

47 participant.e.s dont 7 pouvoirs.

Des adhérent.e.s et de nombreux élu.e.s sont excusé.e.s, dont les maires de Dole, Mouchard, Choisey, Montmirey-le-Château, Franxault (21), Abergement la Ronce, Amange et Dominique Longchamp, Conseiller régional.

Invité : Cédric Chazal, Directeur Mutualité française du Jura

Le Président, Axel Fricke ouvre la séance et rend hommage à Colette Charbonnier et à Catherine Robbe, toutes 2 membres du bureau et qui sont décédées au cours de l'année écoulée.

1 - Rapport moral et rapport d'activités

La Co-Présidente Laurence Bernier lit le rapport moral. *(cf annexe 1)*

Ce rapport est approuvé à l'unanimité.

2 – Rapport financier

La trésorière, Nadine Hermann présente les comptes de l'exercice 2024. *(cf annexe 3)*

Le rapport financier est approuvé à l'unanimité.

3 - Projets et perspectives pour 2025

Le secrétaire, Christian Parent présente les perspectives pour 2025 et les actions en cours du Comité :

- Travail de veille et de vigilance et d'information sur les évolutions de l'offre de santé sur le territoire

Le Comité tente de recueillir des informations sur les évolutions et la situation de l'offre de soins (et ce n'est pas toujours aisé...). Il relaie ces informations aux adhérents (Info Flash 103ème N° remerciements à Laurence).

- Présence et rencontres avec les citoyens

Recueil de témoignages, poursuite du questionnaire enquête afin de mieux objectiver les difficultés d'accès aux soins sur notre territoire.

RV devant l'hôpital Louis Pasteur : **jeudi 13 mars à 14 H**

RV au centre-ville **Samedi 29 mars à 10 H**

- **Théâtre** : des membres du Comité souhaitent poursuivre le travail théâtral par l'écriture d'une pièce de mettant en scène des situations évoquant la situation actuelle à l'hôpital. Cette pièce servira de support à des échanges lors de réunions-débats qui pourront être organisées dans différentes communes.

Appel aux volontaires...

- **Initiative régionale le 7 avril (à Besançon) des comités de Bourgogne Franche Comté**, dans le prolongement de la Journée services publics à Lure les 12-13-14 mai 2023

- 80 ans de la Sécurité Sociale

2025 marque les 80 ans de la Sécurité sociale instituée par les ordonnances du 4 et 19 octobre 1945. Le régime général de la sécurité sociale a été mis en place par le ministre Ambroise CROIZAT et le haut fonctionnaire Pierre LAROQUE.

Le Comité souhaite marquer cet anniversaire par l'organisation d'un temps fort, idéalement en octobre.

Pour cela nous avons engagé une réflexion avec différents partenaires (Mutualité française du Jura, Solimut, le Secours Populaire, des syndicats, un collectif d'acteurs du Médico-social ...)

A travers des témoignages, des analyses d'intervenants ce moment doit permettre de nous interroger sur notre système de protection sociale perçu comme un réel progrès pendant près d'un demi-siècle et attaqué aujourd'hui par les libéraux qui l'accusent d'être avant tout une « charge » dans la compétition mondiale dérégulée.

- Quelle protection sociale au XXI^e siècle (santé, dépendance, alimentation, logement) ?

- Comment financer notre protection sociale ?

Dans le cadre de cet anniversaire nous envisageons de projeter le film documentaire de Gilles PERRET « La sociale ».

4 - Echange avec la salle

Lors de l'échange avec les participants les points suivants sont abordés :

- Peu d'informations officielles sur la réalité des évolutions à l'hôpital (il manquerait 17 infirmier.e.s, des brancardiers, etc. Bilan de la fermeture de la chirurgie à l'hôpital : quels dysfonctionnements, quelles difficultés ?)

- Une communication très positive de l'hôpital en total décalage avec le ressenti constaté à travers les témoignages, les questionnaires des patients ou de leurs proches

- Au CHS St Ylie : comme partout en France, la psychiatrie est en difficulté (plus de formation spécifique d'infirmier.e psy). Les personnels doivent remplacer dans d'autres services. Le nouveau directeur a évoqué la réouverture du service des Acacias, mais manque de médecins

- Manque de places de formation dans les facs de médecine : des étudiants partent se former en Roumanie.

- intérêt pour la re-diffusion du film La Sociale. Il est suggéré dans le débat de prévoir des séances scolaires pour les collégien.ne.s et lycéen.nes ou les étudiants post bac (IFSI...)

5 - Election du CA - Renouvellement

Le CA procède ensuite à l'élection du CA. Après les décès et la mutation de Ako Hamdaoui en Bretagne, Etienne Mollet quitte le CA, après un engagement très actif au sein du bureau du comité. Il reste notre « expert » et soutien au sein du comité.

Nouveaux candidats :

Denis Sauce

Bernard Vervaert

Ces 2 candidats sont élus à l'unanimité.

Le Conseil d'administration est désormais composé comme suit :

Françoise Barthoulot – Laurence Bernier – Michel Bernier – Marie Noëlle Faudot – Pascal Faudot – Axel Fricke – Michel Gerbod – Nadine Hermann - Pierre Jacquin Porretaz – Bernard Jarrot – Dominique Lonchamp – Christian Parent – Alain Raby – Nathalie Rude – Denis Sauce - Jacques Seguin – Bernard Vervaert

6 - Présentation du Centre de santé

Jacques Seguin, Président de la Mutualité française du Jura expose ensuite les enjeux liés à la santé au niveau local et national et le rôle des centres de santé dans cette problématique. Il souligne les spécificités des centres de santé : Pas de dépassement d'honoraires – Tiers Payant – Médecins salariés et défend un schéma d'organisation national des centres de santé, afin de ne pas renvoyer la recherche de solutions aux seules collectivités territoriales. L'accès aux soins de premier recours n'est pas un luxe, mais un droit pour toutes et tous.

Cédric Chazal, directeur de la Mutualité présente ensuite le futur centre de santé de Dole qui sera implanté à proximité du quartier des Mesnils Pasteur et de l'hôpital. Le futur centre de santé doit ouvrir à la fin du premier semestre 2026. Ce sera un centre polyvalent (soins dentaires et orthodontie, médecins généralistes et spécialistes, centre de soins infirmier) et jouera un rôle essentiel dans la promotion de la santé, l'accès aux soins en continu, la prévention et l'éducation thérapeutique. Le centre pourra s'adapter à l'évolution des besoins. Il évoque le diagnostic territorial de Dole et des 42 communes concernées.

Le centre sera construit sur 1 000m², avec salles d'attentes, de réunion et pourra accueillir 20 praticiens. Il sera ouvert du lundi au samedi midi. Il pointe toutefois les incertitudes concernant le recrutement des professionnels de santé.

L'Assemblée générale s'est terminée autour d'un pot amical dans le hall de la mairie.